



**À l'occasion du 80e anniversaire de la Libération de la France, le service Enfance Jeunesse met en place un chantier argent de poche (22 au 26 avril 2024). Pendant cinq matinées, quatre jeunes repeignent les Bornes de la Liberté situées avenue Bollée et avenue Félix Genesleay, au Mans. Ces mémoriaux retracent l'itinéraire suivi par les troupes alliées (3e armée américaine) pour chasser les occupants allemands au cours de l'été 1944. Ils ont été inaugurés en 1946.**

**La voie de la Liberté est une voie commémorant la Libération progressive du pays lors de la Seconde guerre mondiale. Elle est matérialisée par une série de bornes kilométriques le long du réseau routier**

Lundi 22 avril 2024, Anaël, Elia, Sacha et Chloé avaient rendez-vous à l'intersection de l'avenue Bollée et de la rue Chanzy, au Mans, pour le lancement du chantier argent de poche autour de la réfection des Bornes de la Liberté. À cette occasion, les quatre ados ont rencontré Michaël Guihard, adjoint au maire du Mans, délégué à la Jeunesse, à la Vie étudiante, à l'Éducation artistique et culturelle et Lydia Hamonou Boiroux, adjointe déléguée à la Citoyenneté, à la Population et aux Anciens Combattants. L'élue leur a expliqué dans quel contexte et pourquoi ces bornes doivent être restaurées. Les membres de la direction du service Enfance Jeunesse de la ville étaient également présents.





**L'année 2024 est le 80ème anniversaire de la Libération. Une cérémonie commémorative sera organisée le 8 mai, au Mans, devant l'une de ces bornes, en présence d'élu(e)s de la ville, de l'Etat, d'anciens combattants et d'habitant.e.s**

Encadrés par deux agents du secteur jeunesse (une animatrice et un technicien), les jeunes ont pour mission de redonner une seconde vie à ces bornes en pierre. La première matinée, ils ont passé une couche de préparation (couche d'apprêt) sur chaque borne. Avant de se lancer, ils ont pris soin de préparer le chantier (protection au sol, peinture, outillage). Ils repeignent ensuite par étape. Les motifs, les dessins et les textes sur les bornes sont en relief. En fin de matinée, ils désinstallent le chantier.

### **Des passant.e.s encouragent les jeunes**

**« En plus de recevoir de l'argent de poche, nous enrichissons notre culture. Ce chantier est une belle expérience »**, confient Elia et Anaël. Entre deux couches de



peinture, le collégien et le lycéen prennent le temps d'expliquer leur mission aux passants qui les interpellent et les encouragent. Ces deux adolescents font par ailleurs partie du [Conseil de Quartier Jeunes \(CQJ\)](#).

La remise officielle de l'argent de poche est prévue le vendredi 26 avril, en fin de matinée, devant la borne située au rond point Oasis.

### **Jaheli NAMAI.**

Ce diaporama nécessite JavaScript.

### **Partager :**

- [Cliquez pour partager sur Twitter\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)
- [Cliquez pour partager sur Facebook\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)
- [Cliquez pour partager sur Google+\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)